



田代中学校区

小中一貫教育便り

「15の春に素敵な花を咲かせよう」

鳥栖市立田代中学校 鳥栖市立田代小学校
鳥栖市立若葉小学校 鳥栖市立弥生が丘小学校

No.2 令和5年2月1日発行

◆田代中校区小中一貫教育共通目標は「小中9年間を通して、豊かな人間性と自立心を培い、『生きる力』をもった児童生徒を育成する」です。各校が共通して取り組む「挨拶・掃除・学習」を柱に、4校の教職員が児童生徒の発達段階を相互に理解し、義務教育9年間における「生活習慣・学習習慣・学習活動」の内容や方法に系統性を持たせ、実践することで、さらなる学力の向上と社会性の育成に資することを目指していきます。



～ 各学校の2学期の取組 ～



田代中

2学期 教科「日本語」取組の紹介

・1年生「佐賀の焼物は私たちの誇り」

鳥栖市の「魚蓮坊窯（ぎょれんぼうがま）」様のご協力のもと、手びねり体験を実施し、オリジナルのカップや器を作成しました。



・2年生「日本の装のよさに浸る」

和装と洋装についてそれぞれのよさや違いを学び、時と場に応じた服装をすることの大切さを学びました。浴衣の着付け体験を通して、日本の「装」の良さを実感し、これから的生活に取り入れようとする態度を育むことができました。

・3年生「茶道が教えてくれるもの」

講師の先生をお招きし、お茶会を開きました。茶道体験を通して、日本文化の良さに触れることができました。



田代小

・履物を揃えよう。

1年生のクラスでは、履物を揃えることの良さについて考えました。履物を揃えることは他人のためだけでなく自分のためにもなることを学び、その後の学校生活に生かしています。



・食事のマナーを知ろう

2年生のクラスでは、お箸の持ち方やお椀の持ち方について学習しました。実際に箸を持ち、正しく使う練習をした結果、給食の時間にも正しく箸やお椀を持とうとする児童が増えてきました。



若葉小

・マナー教室

10月に全校児童ひとり一人と校長先生がマナー教室を行いました。皆が自分の考えをしっかりと述べていました。教室で待っている児童に校長室で行われている様子をリモートで配信しました。友達ががんばっている姿を見ることがでて参考になったようです。



・「1人1台端末を活用した授業改善研究」公開授業

11月29日に県内の先生方に参加いただいて、6クラスで公開授業を行いました。参加された先生方は、タブレット端末の活用方法や若葉小学校の子供たちのタブレット端末のスキルに驚かれていました。



弥生が丘小

教科「日本語」の取組の紹介

・2年生「食事のマナーを身に付けよう」

普段の食事で使う「おはし」。正しい箸の持ち方を意識して「豆つかみ競争」をしました。記録が伸びた子や、逆におぼつかない動きで記録が下がってしまった子も。



正しい持ち方の子は、やっぱりとても上手に豆をつまむことができました。

正しい持ち方は、美しく・機能的です。

・6年生「日本の伝統文化を紹介しよう」

日本の伝統文化について調べ、タブレットを使い、スライドにしてまとめました。どの子も詳しく調べるだけでなく、上手にまとめることができました。



この活動を通して、日本の伝統文化に興味を持った子が増えたようです。